

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Viernes 28 de Junio

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2	25
Ultramar . . . . .	2	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

## Movimiento separatista en Cuba

### Los voluntarios de Camajuani

Son de interés los siguientes detalles relativos al regimiento de Voluntarios de Camajuani, que tuvo la baja de algunos desertores, de los cuales ya se han presentado varios.

Dicho Cuerpo tomó su nombre del pueblo de Camajuani, que era un poblado que apenas contaba con seis casas en la guerra pasada y hoy es una población numerosa, rica y floreciente.

Su riqueza principal consiste en las extensas vegas de tabaco, que aunque no es de la calidad que el de Vuelta Abajo, tiene condiciones excelentes para el consumo.

Los voluntarios que forman en ese regimiento están repartidos por toda la jurisdicción en sitios y ranchos; son en su casi totalidad *guajiros*, y por esto no es extraño que hayan caído algunos en el lazo que les tendieron los laborantes.

La última vez que se pasó revista al regimiento fué el día de San José, y formaron unos 700 hombres de los 1.300 que tiene alistados.

La revista la pasó el comandante general de Santa Clara y mandó la fuerza el teniente coronel Sr. Liñero, que acaba de suicidarse á consecuencia de las deserciones ocurridas.

Fué tanto lo que se distinguió en la guerra anterior, combatiendo á los insurrectos por el mismo procedimiento que éstos emplean, que el nombre de los Voluntarios de Camajuani, estaba impuesto al hablarse del honorable instituto.

### El teniente coronel Liñero

El bizarro y pundonoroso jefe de los Voluntarios de Camajuani, D. José Liñero, había nacido en la montaña de Santander, y tendría unos cincuenta y seis años. Era casado y deja varios hijos y nietos.

Poseía una tienda de víveres y quincalla en Guadalupe, barrio de Camajuani. Estaba hecho cargo del mando del regimiento durante la estancia de don Martín Zozaya en Madrid, desde donde atiende los gastos del Cuerpo.

Liñero prestó muy buenos servicios en la pasada guerra.

El telegrama que el ministro de la Guerra ha dirigido al general Arderius, en nombre de S. M. la Reina, está concebido en los siguientes términos:

«S. M. la Reina Regente se ha enterado, con profundo sentimiento, de la muerte del bizarro teniente coronel Liñero, del regimiento Camajuani. La augusta señora desea que V. E. me diga todo cuanto puede hacer en favor de la familia de quien tan distinguidos servicios ha prestado al Rey y á la patria.»

### Aumento de fuerzas

El general Martínez Campos ha dispuesto que entren en campaña los Voluntarios de Santiago de Cuba.

De suerte que estas fuerzas que se movilizan deben ser agregadas á los 52.000 hombres que allí hay, entre todas las armas é institutos del Ejército.

A ellos deben ser agregados los 1.000 de infantería de Marina que acaban de llegar, y en un plazo muy breve, los 9.000 que están en viaje ó preparados para embarcar.

Parte de esta fuerza es posible que se destine á la provincia de Pinar del Río, donde apenas hay soldados que garanticen su tranquilidad ante los manejos de los secuaces de Enrique Collazo.

### Aspecto de la campaña.—Juan Gualberto Gómez.

En carta que recibimos de la Habana, se nos dice que la guerra presenta muy buen aspecto, siendo seguro que terminará en pocos meses, si, después de la época de las lluvias, se envían 20.000 hombres.

También se nos manifiesta que el mulato Juan Gualberto Gómez, que pertenecía á la masonería y se halla preso en el castillo del Morro, ha sido instalado, con verdadero lujo, en el mejor calabozo.

### La expedición de Cayo Hueso

*Las Novedades*, de Nueva York, publica el siguiente parte de Cayo Hueso, que da cuenta de la salida de la expedición filibustera:

«Cayo Hueso, 7 de Junio, 1895.—Esta tarde se confirmaron los rumores que corrían hace veinticuatro horas, de que iba á salir de este vecindario una expedición contra Cuba.

En la noche del miércoles llegó aquí, del golfo, una pequeña embarcación, que se acercó por la parte oriental de este cay y ancló muy cerca de la playa. A los pocos momentos echó un bote á tierra, con mensajes para los cabeci-

llas cubanos que, desde hace días, esperaban instrucciones. En seguida salieron mensajeros de confianza en todas direcciones, para avisar á las personas que se habían alistado, y á las pocas horas pudieron ver los habitantes de esta localidad grupos de cubanos armados y equipados dirigiéndose hacia la playa y tomar la pequeña embarcación que estaba anclada.

Faltan de sus amarras muchas embarcaciones menores, y han desaparecido también muchos revolucionarios de nota, entre ellos los *generales* Roloff y Serafin Sánchez.

Prevalece la idea de que se dirigen á Bahía Honda, donde habrán de reunirse otros buques expedicionarios con contingentes de Tampa y de Jacksonville, formando todos ellos una formidable expedición. Aunque los cabecillas de aquí tratan de guardar el secreto, sábese que el número de los expedicionarios de este cay asciende á 175.

También se susurra en los Círculos filibusteros que Roloff y Sánchez se han embarcado. Su desaparición tiene sólo por objeto vigilar á los expedicionarios, para que no haya disensiones entre ellos.

El hecho ha causado aquí gran excitación, sobre todo en los Círculos federales. Estos funcionarios muéstranse contrariados por la jugada que les han hecho los cubanos. El guardacostas *Morrell* salió esta noche en su persecución; los revolucionarios se rien de ello, considerando que están ya fuera de su alcance.»

### Fantasías filibusteras

Apenas había salido de Cayo Hueso la expedición mencionada comenzaron á propalar los centros filibusteros noticias tan estupendas como éstas que hallamos en el citado periódico neoyorkino *Las Novedades*:

«Que los revolucionarios desembarcaron al mando de Roloff en la costa Norte de Cuba, cerca de Sagna la Chica, provincia de Las Villas.

Y que lejos de achicarse allí, se crecieron, incorporándoseles 2.000 insurrectos mandados por Zayas, Castillo y Reyes con su correspondiente cirujano, el doctor Valdés Domínguez, autor de la operación de los estudiantes de Medicina asesinados en 1871 en la Habana. Así como suena.

Que para desengrasar llevaban consigo 500 libras de dinamita de la fuertecita.

Item más; que con los expedicionarios iban 14 americanos, un telegrafista, un ingeniero, un fabricante de pólvora y otro de pastillas de malvasisco.

Que el barco que llevaba la expedición, aunque no de guerra, iba preparado para el combate, caso de no haber sido tratado con la debida cortesía por los cruceros españoles y que por todo lo dicho ha sido esa la expedición mejor equipada de cuantas han salido de este país en pro de la causa de la libertad cubana.»

«Aquí entra lo gordo, lo fenomenal—sigue diciendo *Las Novedades*.—Que el general Máximo Gómez resucitó en cuanto lo supo, invadiendo el Camagüey á la cabeza de 2.500 hombres de los mejor armados, donde se les unieron 700 más, mandados por un amigo del sobrino del marqués de Santa Lucía, y que como el Camagüey está guarnecido por la flor del Ejército español, se considera la invasión como golpe muy importante.

Para que la relación saliese lo más verosímil posible, no se han detenido en esas proezas los cuba-cayohuesinos, sino que la han complementado anunciando que Martínez Campos, que andaba por el Camagüey, en cuanto lo supo, puso pies en polvorosa para la Habana donde convocó á reformistas y conservadores para que hicieran la fusión, dejando á un lado á los autonomistas, que van á disolverse con objeto de *puadirse la sangre* (asi lo dice el despacho) para crear la guerra de razas, ó sea de cubanos contra españoles.»

No se puede fantasear mejor ni mentir más descaradamente.

## POR CORREO

Paris 25.—Según telegramas de provincias y del extranjero, no solo se han celebrado funerales en París por el alma de M. Carnot, sino también en varias ciudades de Francia y del extranjero.

Entre las primeras figuran Bourges, Belfort, Brest, Lille y otras muchas. En otras poblaciones se levantó la sesión que celebraban los Ayuntamientos y las Cámaras de Comercio en señal de luto.

En Marsella el pabellón nacional estaba izado á media asta y lo mismo las banderas de los buques anclados en el puerto.

En Túnez el primado de Africa celebró en la catedral un oficio de difuntos por el alma de M. Carnot.

En San Petersburgo se celebró igualmente un suntuoso funeral en la capilla de la Asociación francesa, al que asistió el embajador de Francia con su señora la condesa de Monteblanco, el personal de la embajada y la colonia francesa.

Paris 25.—Telegramas de Roma dan cuenta de la tumultuosa sesión celebrada ayer en la Cámara de diputados, por haber preguntado el señor Bovio, radical, que hará el señor Crispi en vista de los artículos que ha publicado un periódico firmados por Cavallotti.

Este pide la palabra, no cediéndosela el presidente.

Las oposiciones promueven un tumulto que no puede reprimir la presidencia. El señor Crispi dice que no tiene que decir nada.

El presidente se cubre dos veces. La Cámara de diputados ha aprobado el tratado de comercio entre España y Austria.

Paris 25.—Según dicen de las Landas, el torero José Marin, que los periódicos de Marsella dijeron que se hallaba gravemente herido de resultas de un cogida que tuvo en la plaza de aquella ciudad, se encuentra completamente restablecido de sus heridas y en disposición de torear de nuevo.

Paris 25.—Telegramas de Londres dicen que á las diez y media de esta mañana se ha efectuado en Kingston, en la iglesia de San Rafael, la ceremonia nupcial del duque de Aosta con la princesa Elena, á cuyo acto han asistido la duquesa viuda de Montpensier, condesa de Paris, infanta Eulalia con su esposo el príncipe de Nápoles, el duque de Luynes y los príncipes de la familia y extranjeros que no bajan de cincuenta, el cuerpo diplomático, así como los más caracterizados personajes orleanistas.

A causa de las reducidas porciones del templo, dentro del cual solo caben unas doscientas personas, se ha levantado un entoldado en la parte exterior del mismo. El duque de Orleans, que ocupaba el sitio de honor, ha sido conducido en una silla de manos á causa de la fractura de la pierna que le impide poder andar. El duque de Luynes hacia las veces de gran chambelán del duque, quien se hallaba rodeado de su cuarto militar.

En uno de los sitios de más distinción se hallaba Mr. Eugene Dufelle, representante en París del partido orleanista, junto con una delegación de sus afiliados.

El obispo de Sontwark ha bendecido la unión cuyo acto ha revestido extraordinaria magnificencia.

Una nutrida orquesta ha ejecutado la marcha imperial de Mendelsson.

Ha llamado extraordinariamente la atención el lujoso cortejo que acompaña al príncipe real de Italia, compuesto del general Terzaghi y de los oficiales de su cuarto militar.

Terminada la ceremonia, que ha durado cerca de hora y media, los recién casados y todos los invitados se han dirigido á *Orléans-House* cuya posesión pertenece al poderoso naviero Cunard, en donde se ha servido un espléndido lunch.

El tiempo es magnifico en la capital de Inglaterra, contribuyendo á dar esplendor á la boda.

Esta noche el duque de Orleans obsequiará en Londres en el *Savoy Hotel* y no en el *Metropole Hotel* como se había dicho, á todos los príncipes con un banquete, después del cual tendrá lugar una gran recepción abierta.

La familia de Orleans ha interrumpido hoy el luto que lleva por el conde de Paris.

Paris 25.—Hoy ha ocurrido un doble suicidio, que ha impresionado vivamente á todo París.

Los suicidas son el abogado M. Barre y su esposa, creyéndose que adoptaron tan extrema resolución por causas relacionadas con su vida conyugal.

Lisboa 25.—Hoy se ha verificado la inauguración del Congreso internacional católico bajo la presidencia del cardenal Netto y del patriarca de Lisboa.

Paris 25.—En el Consejo de ministros que hoy se ha reunido en el palacio del Eliseo, M. Hanotaux ha anunciado que el ministro de Francia en Pekín había firmado un convenio terminando la fijación de los límites del Tonkin con las provincias meridionales de China. En dicho convenio se regulan también las relaciones económicas y comerciales de la Indo-China con China.

El mismo M. Hanotaux ha anunciado que las negociaciones encaminadas á reanudar las relaciones comerciales con Suiza habían tenido un éxito satisfactorio y que pronto se presentará al Parlamento un proyecto, pidiendo al go-

bierno que se apruebe antes de que termine la legislatura.

Nueva York.—El buque de guerra norteamericano «Allanta» ha recibido la orden de cruzar por las aguas de la isla de Cuba, á fin de evitar desembarcos de filibusteros.

Paris 25.—Hoy ha sido firmado un arreglo comercial entre Francia y Suiza, bajo la condición de que sea aprobado por las Cámaras.

Francia y Suiza se conceden respectivamente la tarifa más ventajosa, con algunas modificaciones respecto de cierto número de mercancías. Francia concede su tarifa llamada de costumbre, pero en el arreglo se eliminan todos los artículos, los que más interesan á los proteccionistas franceses, especialmente los productos agrícolas y los tejidos de algodón. También se eliminan los artículos cuya rebaja tendría consecuencias respecto de los productos de los productos de las demás naciones. Las rebajas concedidas por Francia se refieren á cierto número de artículos reclamados por Suiza, especialmente los quesos y las máquinas. Dicho tratado podrá ser denunciado en cualquier época.

Paris 25.—En un telegrama dirigido por el *Korsor*, de Dinamarca, al Lloyd, se dice que el acorazado italiano «Sardagna» ha sufrido una avería en el gran Belt y que han acudido en su auxilio varios buques de guerra daneses y alemanes.

Después de una larga conferencia celebrada esta mañana con los jefes de los partidos conservador y fusionista, el marqués de Salisbury se ha dirigido está tarde á Windsor.

Roma.—En las elecciones municipales han resultado elegidos 48 liberales y 32 católicos.

Paris 25.—Roma.—La Cámara de los diputados, discurtiendo la orden del día, ha desechado por 283 votos contra 115 una proposición relativa al debate moral.

El señor Crispi ha dicho que se declaraba inatacable.

Ha sido aplaudido el resultado de la votación. Estrasburgo.—Ha ocurrido una explosión en un almacén de pólvora en Haguenau. Las explosiones se han sucedido durante dos horas, resultando heridos más de cien soldados.

Paris 26.—Nueva York. Créese que se enviarán próximamente tres nuevos guarda-costas norteamericanos á cruzar por delante de la costas del Sudeste de Cuba, para vigilar á los filibusteros.

Paris 26. Londres.—El *Times* prevé que el nuevo ministerio encontrará dificultades en el exterior é interior; pero añade que el gabinete dimitirá en el caso de que las dificultades provengan de la Cámara de los comunes, con motivo de la discusión de los presupuestos.

Atenas.—Las noticias de Creta son satisfactorias. El gobernador de la isla marchó á Apocorona, en donde habían ocurrido algunos desórdenes.

Rio Grande.—Sandanha Gama ha sido derrotado cerca de Campos.

## NOTICIAS

### Del Extranjero:

Noticias de Marsella dan cuenta de que el *torador* José Marin, muy conocido en Burdeos y París por haber tomado parte en numerosas corridas, ha sufrido una cogida en la plaza de Marsella, siendo su estado desesperado.

En el momento de ocurrir tan desgraciado accidente, el tumulto que se ocasionó en la plaza fué grande. Algunos espectadores que habían silbado al torero en el momento de intentar dar al toro el salto del trascuerno, con los pies sujetos, según la costumbre de los landeses, fueron increpados por los amigos del torero, que protestaron enérgicamente de lo que ocurría, lo cual produjo una bronca más que regular.

En la plaza se redobló la vigilancia; la policía intervino y practicó numerosas detenciones.

José Marin es el discípulo predilecto y sucesor de Darerat, el maestro de la torería landesa que murió muy joven por efecto de un ataque de «influenza».

Marin era el mantenedor de la tradición landesa, y toreaba sin capa, banderilleaba con seguridad envidiable y era verdaderamente famoso dando el salto del trascuerno, con los pies liados.

Mazzantini apreciaba mucho á José Marin, á quien consideraba como el mejor *torador* francés por su juego clásico y su conocimiento de los bichos.

Del pueblecito de Valga ha salido con dirección á París la madre de la famosa bailarina Carolina Otero, que según dijimos días anteriores, ha sido llamada por su hija.

Como aldeana que es, lleva el traje propio de su tierra, pero seguramente que al entrar en la capital de Francia ya cuidará la bella chiquita de cambiarle el ropaje para que nadie se entere de su procedencia.

Un periódico de Santiago recuerda que Carolina Otero, antes de ir á París, residió algún tiempo en aquella población llamando la atención por su hermosura y su coquetería.

Ya la prensa parisien se encargará de relacionarnos con toda clase de detalles la primera entrevista de la madre y la hija, y del papel que á la aldeana de Valga le está reservado en la populosa ciudad.

En Vigo se ha reunido la comisión ejecutiva del proyecto de monumento al señor Elduayen, y después de detenida deliberación acerca del escultor á quien se ha de encomendar la ejecución de la estatua, se convino en conferir plenos poderes al diputado á Cortes don Ezequiel Ordoñez, para que elija el artista á quien se ha de encomendar los trabajos y haga el otorgamiento del contrato con arreglo al precio y condiciones que juzgue más convenientes.

Créese que la estatua del marqués del Pazo será ejecutada, ó por Benlliure ó por Querol.

En las inmediaciones de Castro Caldelas apareció el cadáver del Labrador Manuel Gabriel Estévez, vecino del pueblo de la Ventosa.

De las diligencias practicadas por el juzgado se supone que la muerte de dicho sujeto fué ocasionada por un golpe que recibió en la cabeza al caerse de un mulo.

**De las Provincias:**

En Chantada (Galicia) ha muerto una joven que se dió un baño á los pocos momentos de haber comido en su casa.

Se cree que las malas condiciones higiénicas en que se arrojó al agua, le produjeron un ataque que le ocasionó la muerte.

Dentro de breves días llegará al arsenal de la Carraca el vapor *Hassani*, del Sultán de Marruecos, para limpiar sus fondos y hacer algunas reparaciones.

Dicho barco tenia orden para marchar á Cabo Juby, pero suspendió el viaje por no estar en condiciones para realizarlo.

En Andújar se ha celebrado una reunión de olivereros con objeto de buscar los medios de mejorar la situación de la riqueza oliverera á cuyo objeto han dirigido á las Cortes una razonada exposición pidiendo protección para dicho producto, la cual contiene las siguientes conclusiones:

- 1.º Recargos en los derechos de importación de la partida número 91 del arancel, en lo que se refiere al sésamo y cacahuet.
- 2.º Elevación de la partida 250 arancel, que se refiere á grasas animales.
- 3.º Imponer una elevada contribución industrial á las fábricas de elaboración de aceites vegetales que no sean de oliva.
- 4.º Rebaja proporcional en los derechos de consumos de los aceites de oliva.
- 5.º Revisión de las cartillas evaluatorias y formación de nuevos amillaramientos, con lo cual, al paso que bajarían los tributos de las olivas, por ser hoy menos productivas, subirían los de las tierras que crían productos para competir con aquéllos, así como otras que se dedican á cultivos más productivos que los que que existían cuando se formaron las vigentes cartillas y se clasificaron las propiedades. Con estas medidas es indudable que aumentaría la riqueza tributaria.

Consignan los periódicos gallegos que la cuestión vinícola se ha resuelto en Galicia por la iniciativa particular, buscando nuevos mercados en América.

Por real decreto ha sido nombrado llavero mayor y lugarteniente de la orden de Caballeros de Montesa, por fallecimiento del marqués de Cruilles, que desempeñaba este cargo, su hermano don Antonio Salvador Montserrat.

Los oficiales del regimiento de Guadalajara, que desde Valencia ha marchado á Cuba, ofrecieron á la Virgen de los Desamparados un grueso blandón, que ha estado ardiendo estos días en la real capilla de la excelsa patrona de los valencianos.

En Orense el día de Corpus, muchos aldeanos, creyendo que las agnas de las Burgas pasan por los pies del Cristo que se venera en la Catedral y están dotadas por este concepto de milagrosas virtudes, se rociaron unos á otros á las espaldas con abundantes chorros y han bebido sendos tragos, resistiendo heroicamente la elevada temperatura del copioso manantial.

En la cárcel correccional de Córdoba se ha inaugurado el alumbrado eléctrico.

Los marinos de los buques nortuegos anclados en Cádiz, han visitado el cuartel donde se aloja el regimiento de Pavía. El general gobernador de la plaza y los jefes y oficiales del re-

gimiento, obsequiaron á los marinos extranjeros con un espléndido lunch.

Durante la terrible tormenta que descargó en la provincia de Orense, una chispa eléctrica derribó y dejó sin sentido al jefe de la estación de Albariz, destruyendo además un galvanómetro.

La misma descarga eléctrica rompió en Outeiro ocho postes de la línea telegráfica.

En las inmediaciones de Maceda un rayo mató á un hombre y á la caballería que montaba éste.

Otra chispa mató en Esgos veintiseis cabezas de ganado.

En el Ayuntamiento de Peroja un rayo mató á una mujer é hirió á otra.

El afamado diestro Rafael Guerra acaba de adquirir la finca denominada «Alizne», en el término de Almodóvar, que era propiedad de los herederos de los marqueses de Guadalcazar y por ella ha dado en el acto de firmar la escritura 70.000 duros.

Con los gastos de papel sellado y los derechos al Estado por transmisión de dominio la compra le ha salido por dos millones de reales.

En Madrid un sujeto, que acaso trataba de renovar las proezas de los que asaltaron un día el garito de la calle de Tetuan, entró el jueves por la noche en un Círculo de recreo de la de Arlabán, donde bastantes socios se entretenían echando dinero en el centro de una mesa grande como las que sirven para jugar á los prohibidos.

El sujeto, sin dar las buenas noches, se lanzó sobre las monedas, y con intenciones de cogerlas, comenzó á cogerlas todas; pero le vino la contraria, que fué una lluvia de palos y silletazos, y tuvo que escapar, seguido de algunos que gritaban para que le prendieran.

En la calle de Cedaceros burló á sus perseguidores desapareciendo como una sombra.

Dicen de Huesca: «Hace ya cuatro días que las operaciones de la siega han comenzado en gran escala en toda la gran comarca oscense. A pesar de todo, hasta la fecha se ha notado poca concurrencia de segadores, circunstancia que hace que muchos labradores no puedan cortar sus mieses con la premura necesaria, por lo que creemos que por algunos días tendrán difícil colocación cuantos segadores vayan llegando.

Se ha observado que en este año no han venido tantos gnañadores de la alta montaña como otras veces, cosa que se nota más por lo mismo que sus trabajos eran buenos.»

En Alicante se van á subastar más de mil fincas, para pago de débitos por contribuciones.

A fines del actual se inaugurarán oficialmente los trabajos del ferrocarril de Calatayud á Teruel.

En el muelle de Uribitarte, en Bilbao, se han incendiado 330 fardos de pasta de madera destinados á la fábrica «La Vizcaya». Créese que el siniestro fué casual.

En la iglesia parroquial de Nules (Valencia) han sido robadas las siguientes alhajas; tres cálices de plata, un relicario del mismo metal, siete estolas, dos capas pluviales, con bordados de oro, dos cuellos de dalmática, tres manípulos de seda y tejidos de oro, un roquete y parte de los candelabros de plata. Por fortuna no se les ocurrió á los ladrones llegar hasta el Tabernáculo y coronar su nefando hecho con el más grande de los sacrilegios.

En *La Correspondencia de Valencia* encontramos detalles del horroroso incendio ocurrido ayer en dicha capital.

Las pérdidas han sido de mucha consideración. Las del litógrafo señor Ortega se calculan en 20.000 duros, en 6.000 las de la fábrica de pañuelos y en 5.000 las del almacén de muebles. Esto aparte de las sufridas en los edificios, que también son cuantiosas.

El fuego ha destruido los magníficos carteles de feria que se estaban haciendo, pero en cambio ha respetado las listas electorales que se hacían en la casa Ortega.

Leemos en *La Correspondencia de Valencia*:

«Al presentarse ayer cuatro jóvenes republicanos en Picasent para celebrar un meeting de propaganda, el pueblo se amotinó, les dió una pita, y los propagandistas, protegidos por la autoridad local y la Guardia civil, regresaron á la capital, sin otros accidentes. El caso no es extraño ni nuevo, pues muy recientes están acontecimientos análogos ocurridos aquí. Puesto el hecho en conocimiento del señor gobernador, ha ofrecida éste garantizar los derechos individuales y los de reunión y asociación, á cuyo efecto ha dado instrucciones al jefe de la Guardia civil, que ha reunido en Picasent la de este punto y la de Cárcer, y también ha ofrecido al alcalde para que tenga á raya á todo el que se desmande, sea en el sentido que fuere. Los de Picasent, á su vez, dicen que pagan con la misma moneda que cobraron, y puesto que los republicanos les silbaron cuando fueron de romería, encuentran justo que no se les coarte el derecho de silbar, legalmente proclamado por los republicanos en el Parlamento.

Esta tarde han vuelto á Picasent los propa-

gandistas republicanos, dirigiéndose desde la estación á un edificio lejano del pueblo, en donde no han entrado.»

Dice la prensa madrileña que á la suma de 84.100 pesetas, reunida el domingo último en el banquete de los médicos para la fundación del Instituto Rubio, hay que agregar los ofrecimientos y donaciones siguientes:

Del doctor D. Pascual Candela, 20.000 pesetas al lado del Retiro, y de Don Bernardo Ugaldó, 55.000 en la dehesa de Amaniel.

Regelado ya el terreno que había ofrecido el doctor Rubio, éste ha donado al fondo común en sustitución, 20.000 pesetas.

Han contribuido además: Don Luis Bravo con 1.000 pesetas; Don Juan Abad con 500; Don José Nadal May con 250, Don Rafael Salinas, con 50, Don Juan Acero con 500, Don Martín Jansoro con 1.000 y Don Avelino España con 100.

El total es, pues, de 107.500 pesetas.

Una señora de la aristocracia, cuyo nombre no se ha hecho público, ha ofrecido costear un pabellón entero, y el señor marqués de Estella regalar toda la cal que necesitan las obras.

Los arquitectos señores Alvarez Capra, Belmás y Zabala y el ingeniero Don Manuel Cano se han ofrecido gratuitamente.

En la reunión que anteanoche celebraron los individuos de la comisión gestora tomaron varios acuerdos para apresurar los trabajos.

La huelga de Orense amenaza generalizarse á varios oficios más por haberse accedido á la reducción de las horas de trabajo de albañiles y carpinteros.

Ha llegado á Calatayud una sección del cuerpo de velocipedistas militares, compuesta de 11 individuos.

Al salir de Guadalajara les sorprendió una fuerte tormenta, viéndose obligados á disminuir las jornadas, porque el temporal les entorpecía la marcha.

En Cádiz se verificó días pasados la botadura del nuevo buque *Isidoro Pons*, construido por cuenta de la Compañía Tabacalera de Filipinas en los talleres agregados por la Compañía Transatlántica al dique de Matagorda.

Presenciaron la operación, que se verificó con buen éxito, el segundo comandante de Marina en representación del elemento oficial, los jefes y empleados de la casa, las tripulaciones de los buques anclados en el puerto y los operarios del dique.

Terminada la botadura, se sirvió á los invitados un espléndido lunch, en el que se brindó por el progreso del dique, por el marqués de Comillas y por la Tabacalera, que destina el nuevo buque para prestar servicio en el archipiélago filipino.

El casco del *Isidoro Pons* es de acero, mide 64 metros de eslora, 9'72 de manga y 5'65 de puntal. Desplaza 1.734 toneladas, y todos los elementos que han entrado en su construcción son de procedencia española.

Con motivo de celebrarse los días 25, 26 27 y 28 del corriente conferencias episcopales en Salamanca, se reunirán en la ciudad del Tormes los prelados de Valladolid, Avila, Segovia, Zamora, Astorga y Ciudad-Rodrigo.

Los republicanos de Cádiz han repartido á los pobres de aquella ciudad una abundante limosna de bonos de pan, en sufragio del alma de D. Manuel Zorrilla.

Dicen de Madrid que el Nuncio de Su Santidad ha recibido del Soberano Pontífice la noticia de haberse concedido el gran cordón de la Orden de San Gregorio el Magno al señor Don Eduardo Gamir, gobernador general de la isla de Puerto Rico, en premio á los relevantes servicios prestados á la patria y á los círculos obreros.

En Málaga ha ocurrido un hecho que demuestra hasta qué extremo son capaces de abusar de la confianza de las personas de buena fé algunos individuos.

El padre de un joven que estaba declarado prófugo pidió la licencia á otro que había servido en el ejército, con pretexto de que iba á proporcionarle un empleo.

También le pidió la cédula personal, y ambos documentos se los dió á su hijo, el cual se embarcó en un vapor francés marchándose á Costa Rica con el nombre del dueño de los referidos documentos.

El individuo que ha sido engañado de ese modo, presentará la correspondiente denuncia al juzgado.

Los sargentos del batallón cazadores de Reus despidieron á sus compañeros del regimiento de Zamora con un espléndido lunch. El mismo batallón de Reus quiso tener á su cargo servir al de Zamora los ranchos últimos que tomó el día antes de su embarque, costeándolos de los fondos suyos. Es muy hermoso este rasgo de fraternidad entre los cuerpos de nuestro ejército.

Hay en Málaga un sujeto que acostumbra á no pagar el alquiler de las habitaciones que toma en arrendamiento, y para conseguir que se mude tiene que darle el chasqueado propietario algún dinero.

Para ello explota la circunstancia de tener

enfirma á su abuela, y cuando se intenta el juicio de desahucio para su lanzamiento, la abuela empeora de tal modo que es imposible cumplir la orden.

Así pasan los meses y hay que transigir mediante algún socorro.

Este industrial consiguiera así lo que nadie había logrado hasta ahora.

Como todos los que anteriormente han embarcado para Cuba, los soldados del regimiento de América han sido obsequiados y agasajados por el vecindario de Santander.

Dice un colega santanderino: «Los que no tenían alojados, les sentaban á su mesa, tratándoles como individuos de su familia.

No se han producido quejas; todos les han acogido con gusto y ayer vimos algunas mujeres que solicitaban alojados.

En los establecimientos donde entraban no les cobraban el gasto hecho, ó si lo hacían era en la menor cantidad posible.

Por las tardes, cuando las lanchas llegaban de la pesca, todos los soldados que paseaban por el muelle volvían con sus pañuelos llenos de sardinas, y hasta con algunas perras que al donativo de sus maridos, agregaban las pobres pescadoras.

En una palabra, el pueblo de Santander se ha mostrado, como siempre, caritativo con los que, con patriotismo y entusiasmo, van á defender la integridad de la patria.»

En los círculos políticos de la corte se anuncia ya que si el día 29, como se cree, terminan las sesiones de las Cortes, el día 30 celebrará el Gobierno un importante Consejo para hacer los nombramientos del alto personal que aun falta, especialmente los de directores generales, añadiéndose que el señor Cánovas conferenciará estos días con los ministros para llevar á dicho Consejo convenidos los nombres.

También en ese mismo Consejo se harán los nombramientos de tenientes de alcalde de la capital.

En la Alcaldía de Málaga se ha presentado un obrero inventor de un teclado construido con duelas de diferentes clases que producen sonidos muy semejantes á los del piano.

**De la Capital:**

La alcantarilla de la Rambla, junto á la calle de Oliva, despide un olor tan pestilente, que priva la respiración á los transeuntes.

Aviso á la Comisión de higiene de nuestro Ayuntamiento.

Ampliando la noticia que dimos en nuestra edición de la tarde de ayer relativa al asesinato del anciano D. Pedro Nabot Bordoy de Son Servera, será bien recordemos á nuestros lectores que el hecho ocurrió en aquella población durante la noche del 13 de Mayo, mientras se retiraba á su casa el mencionado señor, el cual recibió una puñalada en el estómago. Las pesquisas hechas para indagar quien fuese ó pudiese ser el asesino fueron muchas y eficaces, pero poco afortunadas por espacio de muchas semanas, hasta que últimamente, sospechándose de las relaciones que mantenía un sobrino de D. Pedro, con un sujeto vecino de Inca, el sargento de la guardia civil, comandante del puesto de Manacor, se trasladó al primero de estos dos pueblos y constituyéndose en el domicilio de dicho vecino le ocupó tres cartas del arriba expresado sobrino, cartas relacionadas con el crimen y en las cuales se habla de la cantidad que éste ofreció á aquél para que no dijese nada.

Segun parece el repetido vecino de Inca ha confesado que en la noche en que se perpetró el delito se hallaba en Son Servera, en compañía de un convencino suyo, con objeto de recibir del sobrino cierta cantidad de tabaco de contrabando. Después de haberle esperado largo rato, se presentó éste manifestándole que había dado muerte á su tío y exhortándole para que se marchasen y no le descubriesen, para lo cual les daría 1.500 pesetas á cada uno.

En su virtud han sido presos y entregados al juez competente estos tres individuos con los expresados documentos.

Ayer empezaron en el Instituto Balear los exámenes de primer acto de Bachiller, estando constituido el tribunal por los Sres. Herreros, Carnicer y Oliver.

Hoy continuarán.

Aún no han empezado los de segundo acto.

La Alcaldía impuso ayer dos multas de tres pesetas cada una á otras tantas mujeres que habían sostenido una acalorada riña en la calle de Santa Clara.

Hemos visto con satisfacción que estos días se ha dado una batida á los vendedores de leche de esta ciudad, habiendo sido hallados gran número de ellos, casi todos, con la mercancía averiada ó adulterada.

Debemos manifestar, sin embargo, que aun cuando suponemos que los contraventores habrán sido castigados y decomisada su mercancía, el castigo resultará poco eficaz, y mañana ó tal vez hoy volverán á vender agua con harina por leche.

El hecho es sencillo y se explica con solo sentar una premisa: que estas batidas tienen

efecto muy de tarde en tarde y en todos los días, según debieran verificarse para ser saludables.

Demostración: Un vendedor de leche ordeña su ganado y saca un litro de este alimento, sea por ejemplo. A este litro añade otro de agua y unas cuantas onzas de almidón, harina, fécula u otra substancia cualquiera (damos por sentado que no será nociva). Un litro de leche a 10 céntimos la medida (dos decilitros) importa 50 céntimos; luego los vendedores adulterantes por un litro de leche y otro de agua añadida y compuesta sacan una peseta. Vendiendo suponiendo un día con otro sobre cuatro litros, recaudan dos pesetas, de las cuales hay una que es llovida del cielo. No queremos decir robada porque esta palabra es un poco dura.

Cogen á estos infractores cuatro veces en un año: pagan 5 pesetas de multa y pierden la leche: total pérdida, 7 pesetas y lo que puede costar el almidón ó harina del adobo, pesetas que multiplicadas por cuatro *cajas* dan por resultado 28 pesetas y 2 del melanje 30.

Por donde *ganando* con éste 365 pesetas al año, que les vale la cantidad de mejunje que mezclan y restando de éstas las 30 que pagan de multas, resulta que con la adulteración todavía salen ganando 335 pesetas y además las que recaudan de la verdadera leche mezclada.

Ahora, si esta cuenta no está bien presentada que se le pongan reparos.

Ha empezado á regarse el camino que conduce al Terreno, desde el puente de San Magín hasta el Corp Mari. Ya se sabe que esta operación se verifica de ordinario regándose un día la mitad de dicho trayecto y el otro día la otra mitad: así creemos que continuará en el año actual.

Si la indicación que hicimos hace algunos días relativa á la necesidad de que se dispensase á aquella vía el beneficio del riego, ha sido parte á obtener el resultado que hoy celebramos, no podemos menos de manifestar á quien corresponde nuestra gratitud.

Ayer fueron presentados á la Alcaldía por un agente del Ayuntamiento, guardia municipal, celador ó como se llame, los cinco mozos que maltrataron á una muchacha anteayer en la calle de San Magín. El Alcalde parece que por primera providencia los mandó detenidos al depósito municipal de Capuchinos, sin perjuicio de aplicarles la corrección que merecen.

El día 9 de Julio á las once de la mañana en la Alcaldía de esta ciudad se verificará segunda subasta para contratar el suministro de paja y pienso de los caballos de la guardia municipal, habiendo resultado desierta la primera.

En su consecuencia registrarán los nuevos tipos que siguen: Avena (Q. m.) 16'50.—Algarrobas, 8'50.—Habas, 23'00.—Paja, 4'00.

El día oficial 2 de Junio 1895

Visita al registro civil. — El importante ramo que está cometido á los Juzgados Municipales consistente en el Registro del estado Civil que comprende las anotaciones de nacimiento, matrimonios, reconocimientos, legitimaciones, defunciones y naturalizaciones, está sujeto á la inspección ordinaria y permanente á cargo ahora de los Juzgados de 1.ª instancia, quienes ejercerán las facultades que en tal concepto les correspondan por sí mismos ó por medio de los demás funcionarios del orden judicial ó del Ministerio Fiscal comprendidos en el partido. Los Jueces ó sus delegados visitarán los Registros en los últimos días de cada semestre ó sea á últimos de este mes y del de Diciembre próximo, extendiéndose acta expresiva del estado en que los encuentren. Los Delegados remitirán á los Jueces de 1.ª instancia, las actas de visita dentro de los tres días siguientes á aquel en que termine. En el acto de visita además de lo que mencionan y que especifican las disposiciones vigentes debe hacerse constar la existencia del inventario detallado de los libros y legajos del Registro Civil. (Art. 326 del Código Civil. 27, 91, 92, 93, 96 del Reglamento del Registro Civil de 13 Diciembre de 1870 y Circular de 14 Diciembre de 1872).

TELEGRAMAS de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Los franceses y los toreros españoles Madrid 27 á las 9'40 m.

Dicen de Paris que el periódico *Le Temps* aconseja la expulsión de los toreros españoles y la prohibición completa de estos espectáculos, con objeto de desterrar tan bárbara fiesta del territorio de la república.

Lo que cree el Gobierno Madrid 27 á las 9'45 m.

El Gobierno cree que cuando cuarenta barcos vigilen las costas de Cuba, se privará á los insurrectos de los elementos más indispensables para sostenerse en pie de guerra.

Misa de campaña.—Batallón á Cuba.—Regalos.—Plática.

Madrid 27 á las 9'50 m. » » 9'55 »

A las nueve de esta mañana se ha celebrado una misa de campaña para el batallón de San Fernando, que debe ponerse en marcha hoy para Cádiz, en cuyo punto se embarcará para Cuba.

S. M. la Reina ha enviado seis cajas de cigarros habanos para los jefes y oficiales de dicho batallón y cuarenta arrobas de vino Valdepeñas para los soldados.

La misa se celebró en el Buen Suceso. El obispo de Sión les dirigió una plática patriótica y conmovedora.

Marcharán á las nueve y tres cuartos. Ha acudido á despedirles el Ministro de la Guerra señor Azcárraga y las autoridades.

Numeroso gentío á asistido á la misa de campaña, y á la despedida desarrollándose escenas conmovedoras.

Comentarios de la prensa Madrid 27 á las 9'50 m.

La prensa comenta lo ocurrido en el Senado acerca de la aprobación del articulado de los presupuestos.

Dice que los pasillos parecían más de una casa de contratación que de una cámara deliberante.

Opiniones.—En su poder Madrid 27 á las 10'10 m.

No es seguro todavía el que sea fusilado el teniente Queipo que se entregó á los insurrectos juntamente con treinta y cinco soldados cerca de la finca del Mulato, pues se cree que solamente será condenado en rebeldía.

Dícese que aun continúan en poder de los insurrectos dicho teniente y los soldados.

De Tánger.—Detención.—Asesinato Madrid 27 á las 10'20 m.

Nos comunican de Tánger que ha sido detenido cerca de Mogador el personal que iba á posesionarse del cabo Juby, en vista del asesinato del Delegado del Sultán.

Los senadores y el articulado de los presupuestos. Madrid 27 á las 10'30 m.

Trabájase para que desistan los senadores de la actitud que han tomado respecto al articulado de los presupuestos.

Ya se sabe que se reconoce indiscutible derecho al Senado para modificar los proyectos aprobados por el Congreso, pero la naturaleza del asunto y lo anómalo de las circunstancias hace inexplicable la conducta seguida.

Contra el juego Madrid 27 á las 10'40 m.

Esta madrugada se ha dado una batida á varios círculos que se sospechaba jugaban á los prohibidos.

Al son de varios timbres desaparecieron como por encanto los jugadores al presentarse las autoridades.

El Gobernador ha dicho que continuará la persecución.

La «Gaceta».—Repartición.—Junta de damas. Madrid 27 á las 11'50 m.

La *Gaceta* publica los acuerdos tomados por la junta de distribución de los fondos recogidos para socorrer á las familias de las víctimas del *Reina Regente*.

Serán entregadas seis pagas á las familias de los naufragos que percibían un sueldo de 1.500 pesetas en adelante, nueve pagas á los que lo percibían de 750 á 1.500 pesetas y 20 á los que solamente cobraban menos de 750 pesetas.

Las solicitudes se admitirán hasta el primero de Noviembre.

(EDICIÓN DE HOY)

De Italia

Madrid 27 á la 1'39 t.

En la Cámara italiana han vuelto á reproducirse los incidentes ruidosos.

Con motivo de cierta interpelación que el diputado radical señor Imbriani dirigió al señor Crispi, censurando su conducta por el lenguaje que usaba, se cruzaron entre ambos palabras duras, que produjeron la exaltación de los diputados.

Esto obligó á la mayoría á que se reu-

niera, ocupándose de los adversarios políticos.

Consejo de Ministros.—Los asuntos de Cuba. Madrid 27 á las 2'35 t. » » 2'50 t.

Hoy se ha celebrado Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina. Se ha dado cuenta de las últimas impresiones acerca de la cuestión de Cuba.

El general Martinez Campos ha comunicado al Gobierno que en vez de los 25.000 hombres que había pedido para Septiembre, solo necesitará 14.000.

El teniente del destacamento que se entregó al enemigo se llama Don Antonio Becerra y procede de la clase de tropa.

Se ha confirmado el apresamiento de la balandra que conducía armas y vestuario para los separatistas, habiéndolo comunicado al Gobierno nuestro representante en Washington.

Respecto á los presupuestos los ministros confiesan las dificultades que encuentra la aprobación del articulado en el Senado.

Se habilitarán el sábado y domingo para que haya sesión.

El Almirante Chacón ha noticiado á la Reina la distribución de los fondos recogidos para las familias de los naufragos del *Reina Regente*.

En el Senado

Madrid 27 á las 4'30 t. » » 5 »

Bajo la presidencia del señor Martinez del Campo, empieza la sesión del Senado á las tres y 45 minutos.

Los señores Fernando González y Baldaña presentan algunas exposiciones. Entrase en la orden del día.

Se aprueban definitivamente los proyectos de ley referentes á la inamovilidad de los secretarios y empleados de las universidades.

Ha empezado la discusión del proyecto de los estatutos del Banco Militar, teniendo que suspenderse por faltar la comisión.

Mencheta

Ultimas cotizaciones

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS', listing various financial instruments and their prices.

Boletín de Comercio

Table titled 'Mercado de Inca' showing 'Precios corrientes el 27 de Junio' for various commodities like wheat, oil, and sugar.

Oficinas públicas

Alcaldía de la ciudad de Palma. Habiéndose recibido en esta Alcaldía las licencias absolutas de los mozos pertenecientes al reemplazo del año 1883, se hace saber á los mismos que pueden presentarse en la Secretaría de esta Corporación para retirar dichos documentos.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 22 de Junio. Pago de la mensualidad corriente á los empleados del Estado. Ventas de los aparejos y demás efectos de tres faluchos apresados con tabaco de contrabando. Extravío de un recibo de la contribución industrial del pueblo de Campanet. Providencia de apremio contra contribuyentes morosos por impuesto sobre carruajes en Palma. Arriendo de los derechos de consumos de Algaida. Invitación á los industriales que quieran estipular ciertos consumos con la municipalidad de Campanet. Exposición de los repartos de contribución territorial sobre riqueza urbana correspondientes á los municipios de Santa María, Marratxi, Petra, Lluchmayor y Establiments. Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Villa-Cárlos. Venta de seis fincas situadas en el término de Lluchmayor. Aviso judicial á doña Ana Terrers y Ferragut, interesada en el avalúo de cierta finca. Venta de una casa de Mahón. Aviso judicial á los acreedores de Julián Ferrer y Grimalt y José Picó y Bounia, para que comparezcan á una junta que debe tener lugar en el juzgado del partido de Manacor. Otro ídem á las personas que tengan conocimiento de quien era el cadáver del hombre que fué hallado el 11 de Mayo último á orilla del mar en la isla de Ibiza. Otro á los herederos del difunto presbítero D. Juan Boned Costa, para que comparezcan en un juicio verbal civil que debe celebrarse en la ciudad de Ibiza. Otro ídem á los herederos de D. Luis Riera y Oliver, para que contesten una demanda de pobreza. Otro ídem á los interesados en unos autos sobre presunción de muerte de D. Vicente Gelabert y Vives. Hallazgo de un bote en aguas de Ibiza. Inscripciones en el Registro civil de Palma. Llamamiento á Miguel Bosch y Garcia, para que declare en causa de contrabando. Contrata del suministro de artículos de consumo á las factorías militares de Palma. El día 24: Orden para la captura de tres sujetos. Anuncio de la expedición de títulos de propiedad de tres minas. Denuncia de mina. Acuerdos tomados por la Comisión Provincial. Subasta del suministro de leña á los establecimientos de beneficencia de Mahón. Arriendo del Teatro Principal de dicha ciudad. Exposición del reparto de contribución territorial sobre riqueza urbana correspondiente al municipio de Santa Eugenia. Cuenta de caja del municipio de San José. Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de este último pueblo. Requisitoria para la captura de Felipe Rosselló Sansó contra quien se sigue causa sobre hurto. Venta de una casa de Mahón. Hallazgo de un bote en aguas de Ibiza. Llamamiento á los tripulantes de un falucho apresado con 35 bultos de tabaco de contrabando y á los dueños de los expresados falucho y tabaco.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 25.—Varones 1.—Hembras 2. Matrimonios: Día 25.—Ninguno. Defunciones: Rosa Ripoll Serra, viuda, 83 años, Hospital, de anemia. Margarita Munar Ferrari, 6 años, Hospital, de tuberculosis. Juana Ana Salvá Cardell, 3 años, Molinar, de afección cardiaca. Antonio Cruellas Seguí, 2 meses, c. San Alonso, cardiopatía. Hospital provincial: Día 23.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna. Registros del puerto de ayer á la puesta del sol: Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y diáfana. Horizonte.—Claro y arbolado en todo el círculo. Idem del viento.—Brisa galeña del S. O. Idem de la mar.—Llana, azul y rizada. Buques á la vista.—Ninguno. Vigia de Porto-pt.—Sin señal. Buques fondeados: Día 27.—Polacra goleta *Maria*, de 78 toneladas, m. o. trícula de Palma, capitán Don J. Enseñat, con 8 trip. y efectos. De Barcelona. Buques despachados: Polacra goleta *Laveño*, de 93 toneladas, matrícula de Palma, capitán Don B. Enseñat, con 3 trip. y efectos. Para Valencia. Balandra *San Salvador*, de 44 toneladas, matrícula de Andraig, capitán Don G. Colomar, con 10 trip. y efectos. Para Andraig. Laud *San Juan*, de 14 toneladas, mat. de Palma, capitán Don J. Felany, con 6 tripulantes y leña. Para Gaudia. Laud *N. Sra. del Carmen*, de 13 toneladas, mat. de Palma, capitán Don G. Company, con 6 trip. y leña. Para Denia.

Plaza de Toros de Palma

Funciones de espectáculo para el sábado 29 y el domingo 30 de Junio de 1895 por la Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica de Gil Vicente Alegria. Unicas é irremitibles representaciones del gran cuadro de costumbres ramanas titulado *Fiesta Imperial en el Coliseo de Roma*, presentado con lujoso aparato, la illo vestuario, numeroso acompañamiento, carros de la época, etc., etc. División de los cuadros 1.º—Gran entrada al Coliseo del Emperador, su corte, guardia y acompañamiento.—2.º—Lucha de Gladiadores con mazas.—3.º—Combate de las Amazonas.—4.º—Juegos hípicos.—5.º—Maniobra de carros romanos.—6.º—Marcha y desfile triunfal. Personajes.—El Emperador Dionisio, su esposa y Damas, Suardes, Centuriones, Decuriones, Vélites, Acletas, Gladiadores, Amazonas, Porta-enseñas, Lictores, Portadores de los carros, Aurigas, etc., etc. Precios.—Palcos 4 ptas.—Entrada general 50 cént.—Niños y militares su graduación, 30 cént. Las puertas de la plaza se abrirán á las 3. La función dará principio á las 4 y media.

Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner

Obras completas, dramáticas y líricas de D. José Zorrilla.

Esta obra consta de cuatro tomos en 4.º mayor, de 500 páginas aproximadamente, impresa en un tamaño sobre excelente papel y lujosamente encuadernados, que á pesar de comprender todas sus obras dramáticas en número de 27 con 79 actos y unos ciento treinta mil versos y las líricas, entre ellas los famosos Romanos y Leyendas, con más de cuarenta mil, solo cuesta cincuenta pesetas ejemplar—pago al contado, y resenta á plazos mensuales.

Esta casa tiene además para su venta las obras siguientes:

	Pesetas
Poesías de D. José Zorrilla: un tomo en rústica	5
D. Juan Tenorio, ilustrado: un tomo encuadernado	5
Chispas de D. Manuel del Palacio, con 100 ilustraciones	4
Teatro Clásico Moderno: un tomo con cuatro obras dramáticas de Bretón, Hartembusch, Rubí y García Gutiérrez	3

y más de 400 dramas y comedias que constan en los Catálogos de la Galería Dramática de M. P. Delgado—Madrid.

### Envases

En la bodega de B. Bestard situada en la plaza de la Constitución número 120 hay barriles de ocho arrobas de cabida recién vaciados en venta á precio económico.

### Tintas para marcar bultos

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

### Bristols para Fotógrafos

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente económicos, en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

## La Gaceta anual

Extracto de las disposiciones publicadas en 1894 por A. de Lara y Pedrajas.

Acaba de aparecer esta interesante compilación que se publicará todos los años y que ha sido recibida con gran éxito.

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—al precio de 2 pesetas 50 céntimos.

## Sellos para colecciones

Se ha recibido un nuevo y extenso surtido en la librería de—AMENGUAL Y MUNTANER—Cadena 2.

### ARMAS Y ARMADURAS

Por D. Antonio García Llansó

Prólogo de Don Francisco Barado, ilustrado con 161 dibujos de D. José Pasos.

**A 10 PESETAS**

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner Cadena, 2.

## MIGUEL FERRER (Dentista)

participa á sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su

### GABINETE DE DENTISTA

á la calle de San Bartolomé, número 17, principal, frente la antigua Administración de Correos.

## Fogones Victoria

Calentador rápido y económico, con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.

El elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendable para los que viven ó veranean en el campo. De venta en el establecimiento de Quincalla y novedades de José Ignacio Fuster.

7, San Nicolás 7—Palma

60—12

## Se alquila

La espaciosa tienda en la que se vendía harina, de la calle de los Hostales, números 36 y 38, que reúne todas las comodidades para una industria cualquiera ó almacén. También hay un primer piso para alquilar. Informarán—Cadena, 2—entresuelo.

## P. J. Auli.—MISA DE CORO

con acompañamiento de órgano

### EXPLÉNDIDA EDICIÓN A DOS TINTAS

Contiene un retrato del autor, debido al notable pintor mallorquín D. J. BAUZÁ y una noticia biográfica por

### DON ANTONIO NOGUERA

Unico depósito—Amengual y Muntaner—Cadena 2.

PRECIO—6 PESETAS EJEMPLAR

## Indicador Oficial de Correos

publicado con autorización de la Dirección General del Ramo por DON JOSÉ SANTANDREU, Oficial de Cuerpo.—1.º Marzo 1895.

Se vende á cinco pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

## Botellas vacías

de tres cuartos de litro. Se venden al por mayor á precio económico.

Alzamora Hermanos—San Miguel 36

## PER FER GANA

Colección de artículos de costumbres menorquinas, que acaba de publicar el conocido escritor Don Ángel Ruiz Pablo.

De venta: en casa de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

## Apéndices

á las Ordenanzas de Aduanas de 15 de Octubre de 1894

—con anotaciones correspondientes—

Aumentados con el acuerdo relativo á represión del contrabando entre España y Francia y las Reales Ordenanzas de 25 de Enero, 1.º de Febrero y 6 de Marzo último por la Redacción de *El Secretariado*

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner á 3 pesetas.

**Alquiler.**—En la calle de las Miñonas, número 11, hay un espacioso piso principal que reúne muy buenas comodidades para sociedades y oficinas. Informarán en la misma.

## OBRAS NUEVAS

### GEOGRAFÍA PARA NIÑOS Y NIÑAS

por D. José L. Pons y Gallarza, Catedrático que fue de dicha asignatura en el Instituto de 2.ª Enseñanza de las Baleares. Véndese á tres reales ejemplar.

### MI CURA DE AGUA por Sebastián Kneipp

Versión castellana por

D. Francisco Serrano de la Pedrosa

Se venden al precio de—SEIS PESETAS—la primera, segunda y tercera parte, que van comprendidas en dos tomos.

### TERESA

Ensayo dramático en un acto y en prosa.

original de D. LEOPOLDO ALAS.—Se vende al precio de una peseta ejemplar.

### Poemas Cortos por Don Gaspar Nuñez de Arce

Tomos. . . . . 1 peseta

### TORQUEMADA Y SAN PEDRO

Novela española contemporánea, por B. Perez Galdós.—Se vende al precio de tres pesetas ejemplar. Se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2.

### TICOULAT (Dentista)

Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

**Pérdida.**—Se ha extraviado una perra podenca de color blanco. Se ruega al que la tenga retenida se sirva avisarlo á esta redacción y se le gratificará el hallazgo.

### CORRESPONDENCIA MERCANTIL HISPANO FRANCESA

con un Manual de conversación Comercial en los mismos idiomas para uso de los Comerciantes y de los que estudian la lengua francesa por

A. CASASUS Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, á 6 pesetas.

**Traspaso.**—Se desea traspasar una tienda de comestibles ó vender el mobiliario. Darán razón, Pelaires, número 47, tienda.

## Vapor directo de Palma á las Antillas

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.ª



A primeros de Julio, saldrá de este puerto para Puerto Rico y Habana con escala en Mayagüez, Ponce, Matanzas y Arroyo. El grandioso y magnífico vapor de acero de 8.000 toneladas, clasificado en 100 A 1 del Lloyd

## CATALINA

Admite carga á fletes y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Informarán: su Consignatario en esta plaza Don Bernardo Estela, y los Sres. Martínez y Planas, representantes de la Compañía.

### LINEA DE FILIPINAS

## Para Manila é Ilo-Ilo

Con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore

INAUGURACION EN LA PRIMERA DECENA DE JULIO

Por el nuevo y grandioso vapor de acero, de 6.200 toneladas, máquina de triple expansión y alumbrado eléctrico, recién construido en los astilleros de Glasgow, clasificado 100 A. 1. del Lloyd

## BARCELONA

Admitiendo carga para dichos puertos. Seguirán en los meses de agosto y septiembre los vapores CADIZ y MANILA, accediendo en astillero.

La carga para dichos puntos deberá embarcarse en este puerto el día 2 de Julio avisando á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan, 20—Palma.

### SERVICIO QUINCENAL ENTRE PALMA Y ARGEL



EL VAPOR

## Ciudad de Mahón

efectuará una serie de viajes entre estos dos puertos durante los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, en combinación con los vapores de

LA ISLEÑA y de LA MENORQUINA para los pasajeros de Barcelona, Ibiza y Mahón.

### Primer viaje

Salida de Palma 26 Junio á las 12 del día.

Id. de Argel 28 id. á las 12 del día.

En Barcelona é Ibiza despachará LA ISLEÑA pasajes directos para Argel. Para informes en esta plaza consignatario D. Bernardo Estela, Marina 62, (frente al cuartel de Caballería).

## A. y A. Santamaría

CALLE DE JAIME I—3—BARCELONA

### GRAN FABRICA DE PUERTAS DE ACERO ONDULADO

NUEVA INDUSTRIA EN ESPAÑA

Fabricantes de tabillitas metálicas para persianas con real privilegio de invención

Nuevo sistema para poder fabricar persianas con prontitud y economía por medio de las tabillitas metálicas Santamaría.

Estas persianas garantizan el poco calor á causa de la gran cantidad de aire que circula entre las tabillitas

Unico representante en esta isla: D. Cayetano Gomila, Lonjeta 29.

## L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social . . . . .	10.000.000	Francos
Reservas . . . . .	7.650.000	"
Primas á cobrar . . . . .	69.244.813	"
<b>Total . . . . .</b>	<b>86.894.813</b>	<b>"</b>

Capitales asegurados . . . . .	14.316.979,859	"
Siniestros pagados . . . . .	176.000,000	"

## SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era.

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluçà Palma.

El medicamento más eficaz, para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JOVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

## RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras

## NO MÁS FUEGO A LOS CABALLOS

## LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.ª, Tallers, 22—BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

## CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se curan con el licor de Brea Rover.

## CUATRO REALES FRASCO

PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner

## SERVICIOS DE LA Comp.ª Trasatlántica de Barcelona

Mes de Junio.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña», para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Reina M. Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montevideo», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 21 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Larache», capitán Roldós, para Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.

**ALQUILER.**—Se alquila un segundo piso de la calle de San Nicolás, número 9. Informarán en el piso principal.

**ALQUILER.**—Se alquila el piso principal derecha de la casa número 1 de la calle de San Pedro Nolascó. En la misma casa, principal izquierda, darán razón.

**ALQUILER.**—Se alquila un tercer piso en la calle de San Cayetano, número 11, con cinco dormitorios y demás comodidades apetecibles. Informarán en el principal.

**VENTA.**—Se vende una porción de tierra con casa, botiga, piso, huerto y fuentes, del predio «Son Goy» sita en Portol (Marratxí). Dirigirse al procurador D. Manuel Peña, Molineros 12.

**ALQUILER.**—Se alquila un establo situado en la calle de San Pedro Nolascó, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

**VENTA.**—Por ausentarse su dueño se vende una casa de recreo situada en «Son Españolet» y tasada en 20.000 pesetas.

En esta imprenta informarán. 15—12

## José Salcedo SASTRE

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º